

RID 2780

茅ヶ崎ロータリークラブ週報

2024-2025 年度テーマ

第 65 代会長 杉田 祐一

第 65 代幹事 木村 信一

Painted by Kenzo Tanaka

ロータリーの マジック

〔事務局〕 〒253-0044 茅ヶ崎市新栄町 13-29 茅ヶ崎商工会議所 3 階 TEL : 0467-83-6060 FAX : 0467-83-9915

メール : c3rc@io.ocn.ne.jp 〔例会場〕 〒253-0073 茅ヶ崎市中島 1341 コルティール茅ヶ崎 TEL : 0467-87-0002

2025 年 4 月 17 日(木) 第3102回例会 天候:晴れ 司会:小澤雅彦副幹事 No. 36

≡本日の例会行事≡

- ◇歌唱 「我等の生業」
- ◇会長挨拶
- ◇卓話 南里和宏様 (綾瀬RC/カミーユさんホストファミリー)
- ◇表彰 ポールハリスフェロー[安武勝会員]
- ◇幹事報告
- ◇委員会報告 [社会奉仕 他]

◎ゲスト・ビジター紹介

南里和宏様 (綾瀬RC/カミーユさんホストファミリー)

◎表彰

安武勝君 ポールハリスフェロー 1 回目

◎幹事報告

◆ガバナー事務所より

◇地区委員会 委員ご就任委嘱の件 ◎財団補助金・V

TT委員会 委員・・・富田桂司君

◇「2025年規定審議会報告会」開催のお知らせ ◎

5/16 (金) 15:00~16:30 ◎藤沢商工会館ミナパーク

◇青少年交換 派遣候補生・来日学生合同オリエンテーションのご案内

◎5/10 (土) 15:00~17:00 ◎第一相澤ビル3階「会議室」

◇2023-24年度 財団寄付クラブ表彰の件 ①「Every Rotarian, Every Year」クラブ認証パナー

②100%ロータリー財団寄付クラブ認証パナー ③End Polio Nowの感謝状

*クラブリーダーシップラーニングセミナー当日の全体会議II (16:00)にて表彰

◆米山記念奨学会より

◇第48回 米山功労クラブ 感謝状

◇ハイライトよねやま No.301...全会員へ配信済み

◆寒川RCより 卓話例会開催のご案内 ◎講師: 相澤光春氏 ※出席希望者は5/20迄にクラブ事務局へお申し出ください。

◎6/9 (月) 18:00~食事 18:30点鐘 18:50~卓話 ◎寒川神社参集殿2階「天平」

◆タウンニュース



表彰の安武会員



地区委員就任委を受けた富田会員



委員会報告の加瀬・木村邦佑・大森翔平・富田の各会員

俳句同好会 (四月例会より)

中山富貴子

銀ブラへミモザ色ワンピース揺らし
春の海連なる船に大漁旗

小山里枝様(津久井中央RC)

春風や裾翻し 笑み飛ばし

声眩しはしゃぐ園児に 春の雪

佐藤省三様(相模原西RC)

辛夷咲く夕日にあたり 赤こぶし

寒空に 笑顔をみせる すみれかな

大箭剛久

髭だけは文豪然として日永

下り線へキャップころりん春うらら

木村信一

春の汗 夢大いなる ラガー達

春釣りへ 帰りはトホホ魚屋へ

出席報告 上原幸作会員

日時	回	現会員	計算会員	出席	MU済	欠席	暫定出席率	修正出席率
4/17	3102	48	45+1	33	0	13	71.74%	
4/3	3100	48	45+1	34	1+0	11	76.09%	76.09%

スマイル報告 富田桂司会員

杉田祐一君&木村信一君 綾瀬ロータリークラブ、地区青少年交換委員、カミーユの第二ホストファミリーの南里さんようこそいらっしゃいました。今週末の子ども食堂、エンドポリオキャンペーンの皆様のご参加のほど、よろしくお願いいたします。また、クラブリーダーシップラーニングセミナーへご参加の皆さん、学びを深めてきてください。南里さん、中山さん、卓話楽しみにしております。

南里和宏様(綾瀬RC) 本日は宜しくお願ひ致します。

河本啓伸君 12日のライブにたくさんのご来場と素敵な花をありがとうございました。おいでいただいた皆様には40年超しの「キッチン馬鈴薯」の奇跡にお立合いいただき、感激もひとしおでした。7月、10月にもライブがありますので、よかったですらご来場くださいませ。

田中賢三君 南里さんようこそ。出す歓迎です。南里さん、中山さん、卓話楽しみです。河本さん、キッチン馬鈴薯物語、感動しました。有難うございました。

大箭剛久君 重要なお知らせ。酒、やめました。

山口利通君 南里さん、中山さんご苦勞様でした。慣れたところで、またお願いします。

成田栄二君 ゲストスピーカーの南里さん、卓話よろしくお願い致します。安武さん、表彰おめでとうございました。

和田幸男君 綾瀬RCの南里さん、ホストファミリーありがとうございました。

岩澤あゆみ君 南里さん、本日は卓話よろしくお願い致します。お話上手の南里さんはカミーユとの楽しいお話を沢山聞かせてくれると思います。南里さん、また飲みに行きましょう。

中山富貴子君 綾瀬RC南里様ようこそお越しくださいました。カミーユが大変お世話になりました。本日の卓話よろしくお願い申し上げます。

吉田恵子君 南里さんようこそ。安武さんおめでとうございました。河本さん、40年ぶりにキッチン馬鈴薯の皆様に合わせて、ライブ続けていてよかったですね。

加瀬義明君 南里様ようこそ。本日の卓話よろしくお願い致します。

杉本剛昭君 南里さん、ようこそお越しくださいました。卓話を拝聴するのが楽しみです。よろしくお願いいたします。

橋本正一君 南里さんようこそです。安武さん表彰おめでとうございました。

安武 勝君 南里さん本日は卓話お引き受けいただきましてありがとうございます。楽しみにしています。

柁木太郎君 年度末やら総会、花粉でてんでこ舞いでしたが、やっと一息と思ったら、土日は大岡祭ですね。一年がどんどん早くなるこの頃です。

平賀裕祥君 南里様本日はよろしくお願い致します。サザンライブに行けて楽しかったです。野球はもう少しでしたがすいません。

宇野雅仁君 ゲストの南里様ようこそいらっしゃいました。本日の卓話もよろしくお願いいたします。

樋口康雄君 南里様ようこそ茅ヶ崎クラブへ。本日の卓話楽しみにしております。先日の野球同好会、お疲れ様でした。

大森翔平君 先日より紹介させていただきましたクラウドファンディングが無事終了しました。ご協力ありがとうございました。南里さん、卓話拝聴させていただきます。

上原幸作君 南里さんようこそ。カミーユがお世話になりました。安武さん表彰おめでとうございました。南里さん、卓話楽しみにしております。

榊 謙二君 南里さまようこそいらっしゃいました。卓話よろしくお願いいたします。

富田桂司君 先週はお花見例会お疲れ様でした。ゲスト南里さん、ようこそいらっしゃいました。卓話よろしくお願い致します。40年ぶりの野球体験でしたが、グローブもスパイクもなく、和田さんから頂いたユニフォームもベルトが届かない体たらくでした。代打で一回のみの出場でしたが、楽しく出来ました。次回も気が向いたら参加させていただきます。

[本日 24 件、32,000 円です]



左) F1 レース観戦に行き、鈴鹿バイ RC とバナー交換をした報告をする上原会員 右) 卓話の南里和宏様

卓話「ホストファミリーを終えて」南里和宏様

最初に安武さんからこのお話を頂いた時には、柔らかにお断りをさせて頂いたのですが、再度ご連絡を頂き、前年度の会長幹事会を共に過ごした安武さんのお申し出を無下にはできなく、大変恐縮とは思いましたが、卓話を受けさせて頂きました。

もともと話下手なもので、お聞き苦しいところがあるとは思いますが、よく言われるロータリーの友情でご容赦願えればと思います。

昨年より何かにつけて茅ヶ崎クラブの例会やゴルフコンペに出席させて頂いておりますが、肝心の自己紹介を怠っておりますので、先ずは自己紹介から始めさせていただきます。所属クラブは綾瀬 RC、生年月日は昭和 40 年 4 月 7 日で本日満 60 歳と 10 日になります。

家族構成は妻一人、子なしでございます。綾瀬市で商売しており、職業分類は製造業です。

卓話は別紙に続きます

ロータリー歴は今年で 12 年目になります。綾瀬クラブの 40 周年で入会、45 周年で幹事、50 周年で会長と切りの良い年度を受け持ってきたので、55 周年で退会かな？と考えております。

幹事に指名された時は出席も半分ほどの不良会員で、ロータリーのことなど何一つ理解していない状況でした。そのころ、ある先輩会員に誘われた食事会で成田さんにお会いし、ロータリーの色々なお話をお聴きしたことで、「幹事の年にロータリーをちゃんとやってみよう」と背筋を伸ばされたのを今でも覚えています。思えばその時から茅ヶ崎クラブとはご縁が繋がった様に感じます。

さて、今日のテーマは「HF を終えて」とし、感想と思いを簡単にお伝えできればと考えてきました。実は幹事の年に第 4G の持ち回りでホストクラブを経験したことがありました。

先ほども申し上げた通り私自身の勉強不足と、前年度会長幹事からの情報が遅かったことなどが重なり、3 月になって慌ててカウンセラーを決めたり学校を初め各種手続や HF 探しで奔走しましたが、この時クラブ内ではこの事業に関心を持っている方が少なく、一部の経験者だけの協力しか得られなかった事には大変驚きました。その結果、結局 HF も自身ですることとなり、青少年交換の仕組みも理解できない中で、準備もそこそこに羽田空港へ迎えに行ったことを思い出します。

留学生はカナダからの女の子でした。第 1 と第 2 HF では特に問題はなかったのですが、年明けの 1 月に我が家に来てからは、仮病・登校拒否・行方不明（勝手に何処かへ行ってしまふ）日本語を全く話さないなどが重なり、悩んだ挙句、地区委員長に相談したのですが、大した助言をくれるわけでもなく、「クラブで解決して下さい」的なことを言われ困果してていたところ、当時地区委員だった大箭さんだけが「先ずは学校と相談する」「本人とちゃんと話す」などのアドバイスをくれました。（この時も助けて下さったのは茅ヶ崎クラブでした）

早速学校に相談したところ、クラスの副担任に英会話の得意な先生をあててくれるなどの対応をしてもらえました。また、本人と時間を取って色々話したところ、「日本は希望していない。本来はヨーロッパに行きたかった。双子の妹は希望するヨーロッパに行っており、ビクトリッパや自由があって楽しんでいる」などなど、残念な言葉ではありましたが、本心を聞くことができ、対処の方向も決められました。登校拒否は学校の対応で全くなり、つまらなそうだった普段の生活もビクトリッパとまではいきませんが山形と北海道にスキーに連れて行ったりすると、毎日の生活に笑顔が見られるようになり、生活も安定、日本語も少しではありますが話せるようになりました。帰国するときは家内と私にだけハグをしてくれた時には思わず涙ぐんでしまいました。

そんな経験があったので、昨年度杉本前会長と中山カウンセラーから HF の打診を頂いた時に、何かお役に立てることがあるかもと思い、お引き受けさせて頂きました。

本題のカミューとの生活ですが、最初の 2 週間は、初めての HF チェンジの緊張からか体調を崩す場面もあり、子供がいない家庭なので、緊張をほぐすきっかけがないのではと心配の連続でした。また、通学も杉本家より時間がかかってしまい、ましてや季節は真冬！（短いスカートの彼女には）慣れるまでの 2 週間は彼女にとって大変厳しい環境の変化だったと今更ながらに思います。（ホカロンとスカートの下にジャージを履くことで寒さ対策をさせました）少しずつ我家のペースに慣れてきたところ、彼女から「日本語が上手になりたいので、翻訳機を使わないで日本語で話して欲しい」と意欲的な発言がありました。杉本家でひらがなの読み書きはほとんどできていたので、我が家では落書き帳を食卓に置き、理解できない言葉や文章をひらがなで書き、それを声に出して読むことをしました。そうすることで 3 人での会話が増え、時にはフランス語を教えるもらうこともありました。

今回、私の重大な役目は日本の年末年始（正月）を経験させる事でした。（勝手な思いですが）最近はおせち料理で迎える正月とは縁遠かった我が家にとっては、この一大イベントをどうやって体験させてあげられるか・・・悩んだ挙句、米山奨学生の王倩さんを誘い、（彼女自身も日本の正月は初体験）4 人で迎えることにしました。（本音を言うと、日本語だけでは伝えきれないと思い英語が堪能な王さんの力を借りました）大みそかから泊りがけで来てくれ、年越しそばを食べ、除夜の鐘をつきに行き、元旦はお屠蘇・おせち料理・雑煮を一つずつ英語で説明し日本語に訳しながら伝えられたことは、王倩さんがいなければ出来ない事でした。カミューは初めての食べ物も「チャレンジ」と言って食べてくれるので、正月料理も色々食べてくれたのは家内も嬉しかったようです。

また、フランスでは年明けはパーティをするので、元旦の夜は綾瀬クラブの会員家族を招き家族パーティ、3 日は会員家族と中華街に繰り出し、三が日を家族会で満喫しました。ただ…日本の文化として正月を体験させられたかは自信がありません。



その他、日本の自然とお寺・神社に大変興味がある彼女は、フランスにいた時に SNS で見たという「那智の滝」と「高野山」に行ってみたくと家内に話していたことから、2人の意見が一致し、1月末に伊勢神宮～那智の滝～高野山と言うルートでの旅行を計画していました。(王倩さんは卒論提出時期の為不参加) 私はあまり興味がなかったのですが、以前から家内に言われても無視していたのですが・・・今回は多数決で負けてしまい行くことに・・・レンタカードライバーとして同行しましたが、大変楽しい旅になりました。また、我が家での HS 最終週には、北海道に行ったことのない王倩さんも一緒に紋別の流水と冬の大雪山観光へも行くことが出来ました。2月の北海道は本当に寒かったのですが、日本の冬景色を見ることができ、自然を感じる事が出来たのではと思っています。

もともと2人きりの暮らしでしたが、カミーユと一緒に住んでくれたことで、娘の居る生活、娘達との家族旅行を経験することが出来ました。本来なら彼女たちに良い思い出作りをしてもらう事が目的でしたが、私たち夫婦の方が心を癒され、最高に楽しい、一生の思い出に残る3ヶ月を過ごせました。

昨年会長を辞してから、たまたまチャンスがあったので、地区青少年交換委員になりました。これは、幹事の時に地区委員会への疑問や不信感があったことから、一度自分の目で委員会活動を見たいと思ったからです。実際に経験した感想ですが、当時の委員会から受けた印象が嘘のように、現委員長・副委員長は問題が起こるたびに各クラブに出向き、カウンセラーはじめ留学生本人、HF との対話を欠かさず、問題解決に前向きな対応をしていることには驚かされました。また、当間 AG 年度に地区へ提出した第4G意見書の中に「日本に興味のない学生は受け入れなくてもいいのでは？」の様な意見があったと思いますが、その点についても、コロナ前まではガバナー事務所任せだった相手国との交渉を、委員会内で専門に行う人を置き、日本に興味がない場合は受け入れ困難な旨を相手国に強く申し入れをしています。青少年交換委員会が今の体制を続けていけば、ホストクラブも学生も辛い思いをすることが少なくなっていくと思います。

委員会にいてももう一つ感じたことは、クラブの受け入れ態勢、最初の HF とカウンセラーがいかに重要かという事です。委員は月一回の全学生、カウンセラー、HF の報告書を見ることができるのですが、最初からしっかりと対応しているクラブは、今現在何の問題もなく、学生自身も楽しそうに過ごしています。その一人がカミーユです。彼女自身も大変真面目で前向きな学生ではありますが、クラブ全体でそれを支え、彼女がクラブを信頼しているのが委員会にいて良く分かります。

余談になりますが、3月1日に木村さんへバトンタッチしました。

そこで驚きの事実が！なんと木村さんのお嬢様が王倩さんの大学同級生と言う、偶然にしては出来すぎの事に・・・

最後になりますが、こんなにも楽しく、貴重な経験をさせて頂き、私を信用して HF を任せて下さった、杉田会長・木村幹事はじめ、茅ヶ崎ロータリークラブの皆様にはこの場をお借りし心から感謝申し上げます。これからもコンペのお誘いを心待ちにしています。



南里様、カミーユが素晴らしいホストファミリーに恵まれていることがよくわかるエピソードをありがとうございました。カウンセラーの中山会員がもさぞかし安心していることでしょう。

